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ACTA Nº08/2009 

  

ACTA DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OURÉM, E M SESSÃO ORDINÁRIA, 

REALIZADA NO DIA VINTE E DOIS DE DEZEMBRO DO ANO DE  DOIS MIL E NOVE. --------  

-----------Aos vinte e dois dias do mês de Dezembro, do ano de dois mil e nove, pelas 

dezassete horas e trinta minutos, reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de 

Ourém, no auditório do edifício dos Paços do Concelho, convocada nos termos do n.º1 do 

artigo 49º e bem assim pela alínea b) do artigo 54º da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com 

as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, conforme anúncio público 

afixado por Edital, de 15 de Dezembro do ano de dois mil e nove , com a seguinte: ------------  

-----------ORDEM DE TRABALHOS : ----------------------------------------------------------------------------  

-----------01 - Período de  "ANTES DA ORDEM DO DIA”  – (grelha A) ----------------------------------  

-----------01.01 – Apreciação e votação da acta nº07/2009 referente à sessão extraordinária da 

Assembleia Municipal realizada em 2009.11.26; --------------------------------------------------------------- 

-----------01.02 – Leitura resumida do expediente; ------------------------------------------------------------  

-----------01.03 – Actividade Municipal – Apreciação de uma informação do Senhor Presidente 

da Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do nº1 do art.º53º da Lei nº169/99, de 18 de 

Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei nº5-A/2002, de 11 de Janeiro; ------------------ 

-----------01.04 – Intervenções de interesse local ou declarações políticas gerais. -------------------- 

----------- 02 - ORDEM DO DIA -------------------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.01 – Apreciação e votação da proposta do Regimento da Assembleia Municipal – 

(grelha A). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- 02.02 – Apreciação e votação da proposta camarária relativa à prática de actos da 

competência da Câmara Municipal por parte das Juntas de Freguesia – delegação de 

competências nas Juntas de Freguesia, 2010 – (grelha A). ------------------------------------------------ 
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----------- 02.03 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal relativa ao 

empréstimo de curto prazo (Tesouraria) para o ano económico de 2010 – (grelha A). -------------  

----------- 02.04 – Apreciação e votação da proposta camarária relativa ao Contrato-Programa 

de Desenvolvimento Desportivo celebrado com o Centro de Cultura e Desporto de Caxarias – 

repartição de encargos – (grelha A). ----------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.05 – Apreciação e votação da proposta camarária relativa à ampliação da Escola 

EB1 de Cova da Iria – repartição de encargos – (grelha A). -----------------------------------------------  

----------- 02.06 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal para aderir à AMPV – 

Associação de Municípios Portugueses do Vinho – (grelha A). -------------------------------------------  

----------- 02.07 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal relativa à Acção 

Social – Protecção de Crianças e Jovens em Perigo – lista de candidatos a juízes sociais – 

(grelha A). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.08 – Emissão de declaração de interesse público municipal relativo à instalação de 

um Centro de Triagem e Fragmentação de Resíduos de Construção e Demolição – (grelha A).  

-----------02.09 – Ratificação do Contrato de Execução relativo à transferência de competências 

para os municípios em matéria de educação – (grelha A). -------------------------------------------------  

----------- 02.10 – Período de intervenção aberto ao público. -----------------------------------------------  

-----------Feita a chamada, verificou-se a presença dos membros da Assembleia Municipal, 

senhores:----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Adão Moura Vasconcelos; ------------------------------------------------------------------------------  

-----------Ana Margarida Henriques Neves Vieira; ------------------------------------------------------------  

-----------António Ribeiro Gameiro; -------------------------------------------------------------------------------  

-----------Cândido dos Santos Simão; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------Carla Alexandra de Oliveira Catarino; ---------------------------------------------------------------  

-----------Carlos Alberto de Jesus Pereira Marques; ---------------------------------------------------------  

-----------Cília Maria de Jesus Seixo; -----------------------------------------------------------------------------  

-----------Custódio de Sousa Henriques; ------------------------------------------------------------------------  
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-----------Deolinda de Jesus Lopes Simões; --------------------------------------------------------------------  

-----------Elias Dias da Silva; ---------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Fernando de Oliveira Ferreira; -------------------------------------------------------------------------  

-----------Fernando Dias Silva; -------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Fernando Rodrigues Major; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------Filipe Manuel Marques Baptista; ----------------------------------------------------------------------  

-----------Hélder Emanuel dos Reis Miguel; --------------------------------------------------------------------  

-----------Joana Luísa Abreu de Figueiredo;---------------------------------------------------------------------  

-----------Joaquim dos Reis Gonçalves; -------------------------------------------------------------------------  

-----------Jorge Pereira da Silva; -----------------------------------------------------------------------------------  

-----------José Ferreira Vieira; --------------------------------------------------------------------------------------  

-----------José Simões Marques; -----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Manuel Lourenço Dias;-----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Manuel Tavares Lopes; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Manuel Xavier Teixeira Guerra; -----------------------------------------------------------------------  

-----------Maria Clara Vieira de Oliveira Neves; ----------------------------------------------------------------  

-----------Maria Helena Magalhães Barroso; --------------------------------------------------------------------  

-----------Natálio de Oliveira Reis; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Nuno Miguel Neves dos Prazeres; -------------------------------------------------------------------  

-----------Pedro Miguel Fonseca Janeiro; -----------------------------------------------------------------------  

-----------Pedro Nelson Pereira Marques; -----------------------------------------------------------------------  

-----------Rui Manuel Simões Vital; -------------------------------------------------------------------------------  

-----------Sérgio Duarte Guimarães Flores dos Santos; -----------------------------------------------------  

-----------Sérgio Manuel Gameiro Fernandes; -----------------------------------------------------------------  

-----------Sofia Marques Simões; ----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Virgílio Antunes Dias; ------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Vítor Manuel dos Reis Vieira Oliveira. ---------------------------------------------------------------  
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----------- Deu início aos trabalhos desta sessão ordinária da Assembleia Municipal, a senhora 

Presidente da Assembleia Municipal que, após a verificação da existência de quórum, declarou 

aberta a sessão, pelas dezassete horas e quarenta e cinco minutos, tendo, de imediato, 

apresentado as boas vindas ao Executivo Camarário, que nos termos do n.º3 do artigo 48º, da 

Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 

de Janeiro, se fez representar por parte dos seus membros, conforme se especifica: --------------  

-----------Senhor Presidente da Câmara: ------------------------------------------------------------------------  

-----------Paulo Alexandre Homem de Oliveira Fonseca. ----------------------------------------------------  

-----------Senhores Vereadores em regime de permanência:-----------------------------------------------  

-----------José Manuel Pereira Alho; ------------------------------------------------------------------------------  

-----------Maria Lucília Martins Vieira; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------Nazareno José Menitra do Carmo. -------------------------------------------------------------------  

-----------Compareceram os Vereadores em regime de não permanência, senhores: ---------------  

-----------Luís Miguel Marques Grossinho Coutinho Albuquerque; ----------------------------------------  

-----------Maria Agripina Ferreira Carriço Lopes Vieira; ------------------------------------------------------  

-----------Vítor Manuel de Jesus Frazão. -------------------------------------------------------------------------  

-----------Seguidamente, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal prestou as seguintes 

informações: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Na impossibilidade de comparecer e conforme preceitua o n.º1 do artigo 78º, da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, fizeram-se substituir os membros da Assembleia Municipal, senhores: ---------------------  

-----------José da Silva Lopes, eleito na lista do Partido Socialista – PS foi substituído pelo 

senhor Samuel dos Reis Batista ;--------------------------------------------------------------------------------  

-----------Sérgio José Ferreira Ribeiro, eleito na lista do Partido Comunista Português – CDU 

fez-se substituir pela senhora Margarida Gomes Poeta  que, através de email, informou este 

órgão da sua impossibilidade em comparecer por motivos pessoais de última hora. ----------------  
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-----------O membro da Assembleia Municipal, senhor José de Oliveira Fernandes , eleito na 

lista do Partido Socialista – PS solicitou a renúncia de mandato, tendo sido convocado, para 

efeitos de substituição o senhor Francisco Gonçalo Nunes André , que tomou posse hoje – de 

trinta e dois anos (32 anos), residente na freguesia de Nossa Senhora da Piedade, portador do 

Bilhete de Identidade nº dez milhões setecentos e noventa e oito mil e oitenta e cinco 

(10798085), emitido em dezanove de Março do ano de dois mil e oito (19.03.2008). --------------  

-----------De seguida, e antes de passar ao ponto um da Ordem de Trabalhos, a senhora 

Presidente da Assembleia Municipal informou o plenário relativamente à existência de duas 

matérias, remetidas pelo Executivo Municipal, que não integrando a Ordem de Trabalhos, 

poderão ser agendadas caso mereçam acolhimento nos termos do artigo 83º, da Lei n.º169/99, 

de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, 

dado tratar-se de uma sessão ordinária e urgir a sua discussão, a saber: ---------------- ---------  

• Eleição de um representante das Juntas de Freguesia  para integrar a comissão de 

organização do congresso do concelho de Ourém. ---- ---------------------------------------- 

• Ratificação da proposta camarária relativa às candi daturas do PRODER – 

Programa de Desenvolvimento Rural. ---------------- ----------------------------------------------- 

-----------Face ao exposto, a senhora Presidente da Assembleia Municipal questionou os 

Representantes dos Grupos Municipais, com assento neste órgão deliberativo, se tinham 

alguma objecção relativamente a esta proposta, tendo sido dado o respectivo consentimento. -  

-----------  Face ao exposto, constituíram-se respec tivamente os pontos 02.10 e 02.11 da 

Ordem de Trabalhos. ------------------------------- ---------------------------------------------------------------  

-----------De seguida, a senhora Presidente da Assembleia Municipal deu início aos trabalhos 

desta sessão ordinária, conforme Ordem de Trabalhos previamente estabelecida.------------------  

***** 

*** 

01 - PERÍODO DE "ANTES DA ORDEM DO DIA" ------------ ----------------------------------------------  
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01.01 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ACTA Nº07/2009 REFE RENTE À SESSÃO 

EXTRAORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL REALIZADA EM  2009.11.26. ---------------  

-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal submeteu à apreciação, do plenário, a 

acta referida em epígrafe, cujo texto fora, previamente, distribuído a todos os membros da 

Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------   

-----------Aberto o período de intervenções, registaram-se os pedidos dos membros da 

Assembleia Municipal, senhores: ---------------------------------------------------------------------------------  

= JOANA LUÍSA ABREU DE FIGUEIREDO apresentou as seguintes correcções: ----------------- 

- Página seis, terceira linha, onde se lê «… dos comentários prestados…» deve constar «…dos 

esclarecimentos  prestados…»; ---------------------------------------------------------------------------------  

- Página seis, quinta linha, expôs o seguinte: “Sublinhei que me parecia haver consenso sobre 

a alteração desta denominação «Cidade Velha». Não fiz esta sugestão, sublinhei apenas que 

haveria consenso para que esta denominação caísse e fosse substituída. Recomendei até que 

se fizesse novamente essa comunicação na Câmara no sentido de se proceder a esta 

alteração. É portanto neste sentido que chamo a atenção da Mesa neste ponto.” ------------------  

- Relativamente aos pontos 02.07, 02.08 e 02.09 da Ordem de Trabalhos foi da opinião de que 

na deliberação deveria constar que o plenário deliberou, por unanimidade , emitir parecer 

favorável. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

= MANUEL LOURENÇO DIAS  apresentou a seguinte correcção: “Saúdo o facto dos 

Presidentes das Entidades Municipais não serem remunerados, ainda assim, preocupa-me o 

aumento de 750,00 euros para pagamento das remunerações dos vogais. ---------------------------- 

Poderia ter-se evitado este aumento, dando por exemplo um desses cargos a um candidato a 

Presidente de Junta, que, na Freguesia onde foi derrotado, tinha prometido exercer o mandato, 

com disponibilidade sem limite de tempo e excepcional dedicação, não querendo com isso 

dizer que se fizesse remunerar extraordinariamente por esse prestação de serviços à terra e à 

população. A verba que teria direito seria canalizada para os mais diversos interesses 

colectivos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Como esse senhor não foi eleito, teria agora a possibilidade e a honra de cumprir a sua 

promessa, não na Freguesia onde nasceu, mas sim, numa empresa municipal da Freguesia 

onde vive.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Não se registando qualquer outro pedido de intervenção,  a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a ac ta à apreciação do plenário, tendo a 

mesma sido aprovada por maioria, com uma abstenção,  dada a ausência na sessão. -----  

***** 

*** 

01.02 - LEITURA RESUMIDA  DO EXPEDIENTE.----------- ------------------------------------------------  

-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal deu conta da entrada de diversa 

correspondência, registada no respectivo livro, que passou a ler e que a seguir se especifica: --  

-----------Comunicação do Vereador Nazareno José Menitra do Carmo que, em cumprimento do 

estabelecido no n.º1, do art.º3.º, do Estatuto dos Eleitos Locais e bem assim do art.º 6.º, da lei 

n.º64/93, de 26 de Agosto, informa de que, para além do cargo de Vereador em regime de 

permanência do município de Ourém e respectivas funções inerentes, a única actividade que 

exerce de forma continuada é a de empresário em nome individual de comércio de artigos em 

Fátima, com loja na Rua Francisco Marto, freguesia de Fátima, concelho de Ourém. --------------  

 ----------Comunicação da Vereadora Maria Lucília Martins Vieira que, em cumprimento do 

estabelecido no n.º1, do art.º3.º, do Estatuto dos Eleitos Locais e bem assim do art.º 6.º, da lei 

n.º64/93, de 26 de Agosto, informa de que, para além do cargo de Vereador em regime de 

permanência do município de Ourém e respectivas funções inerentes, a única actividade que 

exerce de forma continuada é a sócia gerente não remunerada nas sociedades «Solar do 

Monte – Cunicultura Unipessoal, Lda» e «Sovida – Húmus, Lda», ambas com sede na Rua da 

Malhada, n.º1, em Boieiro, freguesia de Olival, concelho de Ourém. -----------------------------------  

-----------Comunicação do Vereador José Manuel Pereira Alho que, em cumprimento do 

estabelecido no n.º1, do art.º3.º, do Estatuto dos Eleitos Locais e bem assim do art.º 6.º, da lei 

n.º64/93, de 26 de Agosto, informa de que, para além do cargo de Vereador em regime de 
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permanência do município de Ourém e respectivas funções inerentes, exerce funções de 

docente no Instituto Politécnico de Leiria, não remuneradas e o cargo de Presidente do 

Conselho Fiscal da Sociedade de Ética Ambiental. ----------------------------------------------------------  

-----------Oficio da Câmara Municipal remetendo cópia da exposição apresentada pela 

Comissão Organizadora do jantar de natal da Câmara Municipal de Ourém. -------------------------  

-----------Ofício da Câmara Municipal remetendo certidão de deliberação tomada em reunião de 

15 de Setembro, do ano em curso, relativamente à reformulação do auditório dos Paços do 

Concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Antes de dar por encerrado este ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Presidente 

da Assembleia Municipal deu conhecimento dos eventos onde esteve presente em 

representação da Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------  

----------- A Assembleia Municipal ficou inteirada.  --------------------------------------------------------  

-----------Neste momento, entrou o membro da Assembleia Municipal, senhor Sérgio José 

Ferreira Ribeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

***** 

*** 

01.03 - ACTIVIDADE MUNICIPAL – APRECIAÇÃO DE UMA IN FORMAÇÃO DO SENHOR 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, NOS TERMOS DA ALÍNE A E) DO N.º1 DO 

ARTIGO 53º, DA LEI N.º169/99, DE 18 DE SETEMBRO, CO M AS ALTERAÇÕES 

INTRODUZIDAS PELA LEI N.º5-A/2002, DE 11 DE JANEIRO . ------------------------------------------ 

----------- O Excelentíssimo Presidente da Câmara tomou a palavra para apresentar uma 

informação acerca da actividade municipal, a qual foi elaborada nos termos e em cumprimento 

do disposto na alínea e) do n.º1 do artigo 53º, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, e que a seguir se reproduz: ----- 

COMUNICAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE : “Senhora Presidente da Assembleia Municipal, 

Senhores Secretários, ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Deputados Municipais ----------------------------------------------------------------------------------- 
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Cumpre-nos, em primeiro lugar, saudar Vªs. Exªs. em nome da Câmara que aqui 

representamos e também em resultado da estima pessoal que acresce à responsabilidade que 

decorre da nossa condição de eleitos. ---------------------------------------------------------------------------- 

1. Audiências aos cidadãos, empresas e entidades  ------------------------------------------------------ 

O Presidente e restante equipa de vereadores conferiram prioridade à resposta aos múltiplos 

pedidos de audiência por parte de munícipes, empresas e diversas entidades. ---------------------- 

2. Reorganização dos serviços camarários e preparaç ão de uma nova orgânica dos 

serviços municipais  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi dada prioridade à reorganização dos serviços camarários estabelecendo circuitos de 

decisão afectos aos diversos pelouros e conferidas as subdelegações de competências 

necessárias ao funcionamento diário. ----------------------------------------------------------------------------- 

Encontra-se em fase de elaboração uma proposta de nova orgânica dos serviços camarários 

que se espera colocar à aprovação em próxima reunião da Assembleia Municipal. ----------------- 

3. Nomeação de novos Conselhos de Administração da Empresa Municipal e das 

Entidades Empresariais Municipais  ---------------------------------------------------------------------------- 

Os conselhos de Administração estão nomeados, tendo tomado posse no início de Dezembro, 

no caso da Verourém. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na Ambiourém, SRUFátima e Centro de Negócios, o início de funções de novos 

administradores será a partir de 01 de Janeiro próximo. ----------------------------------------------------- 

4. Nomeação dos representantes do município nas divers as entidades regionais ------------ 

Já foram indicados os novos representantes do município nas diversas entidades regionais que 

integramos (lista anexa). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os representantes do município já assumiram as funções, tendo participado nas diversas 

reuniões convocadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Consolidação de equipa de apoio ao Presidente e Ver eação -------------------------------------- 

Estão nomeados os diversos elementos de apoio ao funcionamento do Gabinete do Presidente 

e Gabinetes dos Vereadores. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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A partir de Janeiro estão em permanência os Vereadores José Manuel Alho, Lucília Vieira e 

Nazareno do Carmo, assumindo José Manuel Alho as funções de Vice-Presidente. ---------------- 

Composição do Executivo Camarário e respectivos Gab inetes de Apoio  ------------------------ 

Presidente  – Paulo Fonseca ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Vice-Presidente  – José Manuel Alho ----------------------------------------------------------------------------- 

Vereadora – Lucília Vieira ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vereador – Nazareno do Carmo ----------------------------------------------------------------------------------- 

Gabinete de Apoio à Presidência  -------------------------------------------------------------------------------- 

Adjunto  – Sérgio Rosa ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Chefe de Gabinete  – João Sousa --------------------------------------------------------------------------------- 

Secretária  – Liliana Antunes ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabinete de Apoio ao Vice-Presidente  ------------------------------------------------------------------------ 

Secretário – José Fernandes (início de funções a 01/01/2010) -------------------------------------------- 

Secretariado Administrativo – Célia Lopes ---------------------------------------------------------------------- 

Relações Internacionais – Catarina Clemente ------------------------------------------------------------------ 

Gabinete de Apoio à Vereadora Lucília Vieira  -------------------------------------------------------------- 

Secretária – Anabela Vaz -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Secretariado Administrativo – Domingas Reis ------------------------------------------------------------------ 

Gabinete de Apoio ao Vereador Nazareno do Carmo  ---------------------------------------------------- 

Secretária – Nádia Pereira ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Secretariado Administrativo – Carminda Major ----------------------------------------------------------------- 

6. Auditoria à Câmara Municipal  --------------------------------------------------------------------------------- 

Já foi adjudicado à empresa Deloitte o serviço de auditoria através de ajuste directo. A 

adjudicação é no valor de 74.950€ + IVA (20%). --------------------------------------------------------------- 

7. Elaboração de Documentos Previsionais e Orçament o para 2010  ------------------------------- 

Está em curso e serão submetidos nos termos da Lei (até 30 Abril) e após o resultado da 

auditoria ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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8. Reunião com Juntas de Freguesia  -------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente promoveu reunião com todos os Presidentes de Juntas de Freguesia com o 

objectivo de se inteirar dos seus projectos e dos seus problemas, com vista à elaboração do 

Plano de Actividades para 2010. ----------------------------------------------------------------------------------- 

9. Despacho de decisões das reuniões da Câmara Muni cipal de Ourém  -------------------------- 

Tem sido dado seguimento às deliberações camarárias. ---------------------------------------------------- 

Entre os processos mais complexos sob a responsabilidade do Presidente destaca-se o 

processo da Rua de Castela. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

10. Congresso do Concelho de Ourém  ------------------------------------------------------------------------ 

Um grupo de trabalho, coordenado pelo Vereador Nazareno do Carmo, encontra-se a 

desenvolver os trabalhos preparatórios para a organização deste Congresso, prevendo-se para 

Janeiro a apresentação de proposta da sua Comissão organizadora e da metodologia de 

organização e divulgação. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

11. Reunião com a Direcção Geral das Autarquias Loc ais (DGAL)  ---------------------------------- 

Na passada 6ª feira, a Vereadora Lucília Vieira deslocou-se a uma reunião, já agendada 

previamente, com a Sra. Directora Geral da DGAL, sobre a difícil situação financeira do nosso 

Município. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foram abordadas várias questões, algumas das mesmas já do nosso conhecimento, que 

oportunamente serão trazidas a este fórum, por entendermos que neste momento está em 

curso a auditoria ao Município, sendo por isso prematuro tirar agora conclusões. ------------------- 

12. Participação no Congresso da Associação Naciona l de Municípios Portugueses  ------- 

O Presidente da Câmara Municipal, acompanhado da Sra. Presidente da Assembleia Municipal 

e do representante dos Presidentes de Junta de Freguesia – Sr. Presidente da Junta de 

Freguesia de Fátima – participaram como delegados no Congresso da ANMP, tendo o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Ourém passado a integrar o Conselho Directivo da ANMP. 

13. Preparação da visita do Papa a Fátima  ------------------------------------------------------------------- 
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Está em curso o planeamento de diversas acções preparatórias da visita de Sua Santidade. 

Um grupo de trabalho estabelece um plano multidisciplinar de acção. ---------------------------------- 

14. Reunião com Agrupamentos de Escolas  ---------------------------------------------------------------- 

Tendo presente a urgência de implementação de contratualização estabelecida com o 

Ministério de Educação, foram estabelecidos contactos e promovida uma sessão de trabalho 

entre a Câmara Municipal e os Agrupamentos de Escolas. ------------------------------------------------- 

Foram clarificados alguns procedimentos a ter em linha de conta a partir de 01 de Janeiro de 

2010, nomeadamente no que respeita à gestão do pessoal não docente e da manutenção de 

equipamentos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

15. Relações Externas  ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Visitaram o nosso município e participaram em encontros com agentes políticos, sociais e 

económicos o Presidente do Conselho Municipal da Vila de Monapo (Moçambique) – Sr. João 

Luís -, O Presidente do Município da Namaacha (Moçambique) – Sr. Jorge Tinga – e o 

Governador do Príncipe (S. Tomé e Príncipe) – Sr. José Cardoso Cassandra. ----------------------- 

O objectivo destes encontros é o de aprofundar a cooperação entre o município de Ourém e 

essas regiões. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

16. Fórum Ibero-Americano de Municípios em Lisboa --------------------------------------------------- 

O município esteve representado pelo vereador, Nazareno do Carmo neste fórum de 

importância para o estabelecimento de redes de cooperação internacionais. ------------------------- 

17. Quiosque de Fátima  --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O contestado quiosque em Fátima foi finalmente removido. ------------------------------------------------ 

18. Estacionamento subterrâneo do Edifício dos Paço s do Concelho  ----------------------------- 

Tendo em vista uma solução integrada para a gestão de todos os espaços de estacionamento 

a Câmara irá aprovar uma proposta de manutenção de gratuitidade do serviço até 28 de 

Fevereiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Até essa data a Câmara e a Ambiourém estabelecerão o modelo institucional e contratual da 

sua gestão e submeterão para aprovação o respectivo regulamento. ----------------------------------- 
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19. Natal ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Jantares de Solidariedade / Festas de Natal -------------------------------------------------------------------- 

No âmbito das suas competências, o Presidente da Câmara e todo o seu executivo, 

participaram em jantares de solidariedade e/ou festas de Natal, um pouco por todo o concelho. 

Foi com agrado que numa destas deslocações recebemos a visita da Sra. Secretária de Estado 

Adjunta e da Reabilitação - Idália Moniz. ------------------------------------------------------------------------- 

Iluminação ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Atendendo à actual situação financeira foi decidido não colocar as tradicionais iluminações de 

Natal. Optou-se pela colocação de uma árvore de Natal junto ao edifício da Câmara Municipal e 

uma outra em Fátima. Foi ainda colocado um presépio na varanda do município e efeitos no 

Castelo de Ourém. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Festa de Natal ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 13/12, teve lugar a distribuição de prendas pelos filhos dos funcionários do Município e 

das empresas municipais. A tarde teve início com a projecção de um filme infantil, sendo 

seguida pela distribuição de presentes e por um lanche. ---------------------------------------------------- 

No dia 19/12 foi a vez da Festa de Natal dos funcionários da CMO e das empresas municipais. 

Desta vez, fugindo à regra, foi organizado um programa diferente do habitual. Os funcionários 

foram convidados a estar presente no jantar, que teve lugar no restaurante D. Nuno. Para além 

do jantar foram proporcionados momentos de diversão e convívio, tendo a adesão dos 

funcionários sido bastante elevada. ------------------------------------------------------------------------------- 

Termino desejando a todos Boas Festas, Feliz Natal e um Novo Ano repleto das maiores 

felicidades.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O senhor Presidente da Câmara apresentou ainda os seguintes documentos – 

(processo devidamente arquivado): ------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Situação económica-financeira do município em 30 de Novembro de 2009; --------------- 

----------- Relação de processos judiciais em curso. ----------------------------------------------------------- 



                                                                                                                     2009.12.22 Fl.14 

----------- De seguida, aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se as 

intervenções dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------- 

= CARLOS ALBERTO DE JESUS LOPES SIMÕES  pretendeu saber os prazos em que 

decorre a auditoria à Câmara Municipal, tendo-lhe sido dito que a mesma deve ficar concluída 

em finais de Fevereiro próximo. ----------------------------------------------------------------------------------  

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de Representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, expôs o seguinte: ----------------------------------------------------------------------------  

- Contestou o facto do documento inerente à situação financeira do município ter sido entregue 

somente no início da sessão o que inviabiliza a sua análise e consequentes comentários por 

parte da Assembleia Municipal; -----------------------------------------------------------------------------------  

- No que respeita à informação atrás prestada, comparou-a a um «relatório de comissão de 

festas», não prestando informação suficiente sobre a «vida autárquica» destes dois últimos 

meses, período que, no seu entender, torna-se escasso para «fazer muita coisa» mas 

suficiente para abordar questões relevantes para o município, como por exemplo: o estado dos 

Planos de Pormenor; a importância que se pretende dar ao Plano de Urbanização de Ourém; a 

previsão relativa à revisão do Plano Director Municipal, a saúde, entre outras. ----------------------  

= MANUEL XAVIER TEIXEIRA GUERRA  expôs o seguinte: ---------------------------------------------  

- Referindo que as reuniões da Assembleia Municipal são marcadas com o mínimo de oito dias 

de antecedência, apelou para que a data da convocatória fosse a real e não a que deveria ser, 

pois, se até ao momento, esta questão vinha sendo o «cavalo de batalha» do Partido 

Socialista, a partir de agora passa a ser o do Partido Social Democrata. ------------------------------  

- Apelou para que a problemática inerente ao estrangulamento do trânsito na Avenida D. Nuno 

Alvares Pereira não caísse no esquecimento pois, conforme afirmou, é uma questão que 

carece urgentemente de solução, tendo-lhe sido dito que a questão seria equacionada logo que 

possível. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

= FRANCISCO GONÇALO NUNES ANDRÉ  cumprimentou a Câmara Municipal pelo volume 

de trabalho desenvolvido até ao momento, o que, no seu entender, é de aplaudir dado ter sido 
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feito em tão pouco tempo, contrariando assim o que atrás foi apelidado de «relatório de 

comissão de festas». ------------------------------------------------------------------------------------------------  

= NATÁLIO DE OLIVEIRA REIS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Fátima, expôs o seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Congratulou-se com os preparos tidos pela Câmara Municipal relativamente à visita de Sua 

Santidade o Papa, a Fátima no próximo mês de Maio, tratando-se duma eventualidade 

relevante promotora de Fátima no mundo. ---------------------------------------------------------------------  

- Informou da disponibilidade da Junta de Freguesia de Fátima na preparação da visita papal. -  

- Apelou para que, no decorrer da visita de Sua Santidade, a figura do falecido Papa João 

Paulo II não seja votada ao esquecimento dado tratar-se de um dos grandes mensageiros da 

mensagem de Fátima, não tendo até ao presente a homenagem merecida. --------------------------  

- Referindo as dificuldades com que se depara para contactar com a EDP a fim de solucionar 

alguma questão emergente, solicitou à Câmara Municipal para que diligencie a fim de auxiliar 

os presidentes de Junta de Freguesia nesta problemática. ------------------------------------------------  

= ANA MARGARIDA HENRIQUES NEVES VIEIRA  expôs o seguinte: “O Concelho de Ourém 

passou à margem da celebração do Natal, pese embora a promessa realizada aos senhores 

presidentes de juntas. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Não nos parece que este seja o caminho, tanto mais que inúmeros municípios em idêntica 

situação ao nosso, apostaram, por exemplo, numa Iluminação mais sóbria, em criar uma 

imagem de marca, de forma a constituir um investimento com retorno assegurado. ----------------- 

Por que não encontrarmos uma solução com algum engenho e arte, como: --------------------------- 

- Apostar num novo género de iluminação natalícia; ---------------------------------------------------------- 

- Concentrar as decorações de Natal; ---------------------------------------------------------------------------- 

 - Chegar a um acordo com os comerciantes quanto à iluminação das ruas; -------------------------- 

- Promover uma associação com o programa de natal do santuário de Fátima; ---------------------- 

- Convidar as diversas entidades e instituições a colaborarem; -------------------------------------------- 

- Promover concursos de montras de Natal, entre os comerciantes; ------------------------------------- 
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- Promover um concurso de decorações de Natal nos edifícios particulares da vila, enfim… ------ 

Termino assim, deixando este repto, no sentido de no próximo ano celebrarmos uma época 

natalícia mais criativa e viva não só por iniciativa da câmara mas também dos próprios 

particulares.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

= ANTÓNIO RIBEIRO GAMEIRO  expôs o seguinte: --------------------------------------------------------  

- Apelou para que os documentos inerentes a este ponto da Ordem de Trabalhos fossem 

cedidos com maior antecedência aos membros da Assembleia Municipal. ----------------------------  

- Questionou acerca da existência de algum contrato inerente à iluminação de Natal, aquando 

da tomada de posse do actual executivo, tendo-lhe sido respondido de forma negativa. ----------  

- Pretendeu saber acerca da veracidade dos rumores de que o Centro Escolar de N.ª Sr.ª das 

Misericórdias estaria a ser construído em terrenos de particulares, tendo-lhe sido dito que os 

terrenos são propriedade da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------  

- Apelou para que não seja descurado o apuramento de responsabilidades no que concerne à 

construção do auditório do edifício dos Paços do Concelho. ----------------------------------------------  

----------- Neste momento, ausentou-se o membro da Assembleia Municipal, senhor António 

Ribeiro Gameiro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Seguidamente, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ---------------------  

***** 

*** 

01.04 – INTERVENÇÕES DE INTERESSE LOCAL OU DECLARAÇ ÕES POLÍTICAS 

GERAIS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Após período prévio de inscrições, registaram-se as seguintes intervenções, por parte 

dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------------------------- 

= JOANA LUÍSA ABREU DE FIGUEIREDO , na qualidade de Representante do Grupo 

Municipal do Partido Socialista, apresentou o seguinte documento: “Senhora Presidente da 

Assembleia Municipal, ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Senhores Deputados Municipais, ---------------------------------------------------------------------------------- 



                                                                                                                     2009.12.22 Fl.17 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, ----------------------------------------------------------------------- 

Senhores Vereadores, ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Senhoras e Senhores, ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

No passado dia 30 de Outubro, aquando da primeira sessão desta assembleia, sublinhei aqui 

que, sendo as necessidades do nosso município mais do que as disponibilidades e as 

possibilidades imediatas, não devíamos esquecer a difícil situação económica vivida. 

Ressalvei, contudo, que tal dificuldade não justificava a desistência nem a apatia, sendo 

necessários esforço e perseverança para fazer mais, melhor e diferente do que o que havia 

sido feito. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Repito hoje essas palavras. As dificuldades com que o município se depara confirmam que é 

preciso enfrentar o presente, fazendo mais, melhor e diferente, a bem do futuro. Começando, 

por exemplo, por não gastar para além das disponibilidades e gastar apenas no que é 

essencial e prioritário. Neste contexto, saúdo a coragem e o sentido de responsabilidade do 

executivo camarário, ao assinalar a época natalícia de forma simbólica, com uma iluminação 

singela. Também noutras matérias será imperioso proceder de modo idêntico, nunca perdendo 

de vista a defesa dos interesses do município e dos oureenses. ------------------------------------------ 

Concluo, desejando um Natal feliz a todas as pessoas presentes e formulando votos de que o 

ano de 2010, com o trabalho, o empenho e a colaboração de cada um de nós, possa ser muito 

melhor do que este que termina agora.” -------------------------------------------------------------------------- 

= MANUEL LOURENÇO DIAS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Rio de 

Couros, expôs o seguinte: “Boa tarde a todos. ----------------------------------------------------------------- 

Há anos atrás, fiz uma intervenção na Assembleia Municipal a propósito da iluminação de Natal 

e de um artigo publicado num jornal. Nessa altura, a iluminação estava muito bonita e foi 

felicitada por todos, tendo eu num artigo de jornal dado os parabéns ao então Presidente de 

Junta de Freguesia de N.ª Sr.ª da Piedade. Interpelando o então Presidente de Junta de 

Freguesia sobre a questão, conclui que a iluminação era mesmo da responsabilidade da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Este ano, e a propósito da mesma iluminação e de um artigo da autoria do senhor António 

Gameiro, também vindo a público num jornal, pretendo tecer alguns comentários. ------------------ 

A propósito do artigo do jornal, na generalidade, até estou de acordo com a maior parte dos 

pontos de vista, discordando contudo com a parte em que diz que «quando foi entregue a 

chave ao Presidente da Câmara Municipal não explicaram que o buraco não tinha fundo». 

Todos sabemos que durante a campanha eleitoral o Partido Socialista fez questão de dizer que 

a Câmara Municipal estava falida, que o buraco era grande. Se vê ou não o fundo, penso que 

não é motivo suficiente para este comentário. ------------------------------------------------------------------ 

Já no que respeita à iluminação de Natal, estou de acordo, até porque o executivo ainda está 

em estado de graça, interpretando como um passo adiante para quem está à beira do 

precipício, criando assim condições para aquilo que o senhor Gameiro dizia no seu discurso: 

«reforço e melhoria de qualidade de vida dos oureenses; assistência social para todo o 

concelho e munícipes; apoios cirúrgicos ao tecido empresarial e a captação de investimentos 

externos, abrindo Ourém ao mundo». Se assim for, estamos de acordo, e espero que seja 

mesmo um passo em frente para quem se encontra à beira do precipício. ----------------------------- 

Há anos atrás, quando falei da iluminação de Natal a intenção era a mesma de hoje, ou seja, 

desejar a todos um bom Natal e que o próximo ano seja melhor para todos.” ------------------------- 

= SOFIA MARQUES SIMÕES , em nome do Grupo Municipal do Partido Socialista, expôs o 

seguinte: “O Grupo Municipal do Partido Socialista vem por este meio felicitar os serviços 

técnicos da Câmara Municipal pela excelente organização do tradicional Jantar de Natal, que 

se realizou no passado Sábado, dia 19 de Dezembro, no Restaurante D. Nuno em Fátima. ------ 

É de realçar, que a escolha do dia de Sábado para a realização do evento, tornou possível a 

comparência de todos os funcionários e outros membros directamente envolvidos com a 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O jantar decorreu num ambiente diferente e acolhedor, onde não faltou a boa disposição, 

alegria, convívio e amizade entre os presentes. No final, houve também quem se aventurasse 

num pezinho de dança. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 É de valorizar, também, os serviços técnicos da Câmara Municipal, pelo facto de estarem a 

funcionar, no período normal de trabalho, no dia 31 de Dezembro do corrente ano, 

assegurando, assim, os serviços aos seus munícipes.” ------------------------------------------------------ 

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de Representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, expôs o seguinte: ----------------------------------------------------------------------------- 

- Salientando a importância inerente à visita do Sua Santidade o Papa a Fátima, no próximo 

mês de Maio, sugeriu a entrega da chave de Fátima e Ourém a Sua Santidade. --------------------- 

- Salientou ainda a relevância de alguns projectos direccionados a Fátima, entre os quais, 

alguns poderão ser levados a efeito dada a sua vital importância para esta cidade, considerada 

«altar do mundo». ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------- Seguidamente, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ---------------------- 

***** 

*** 

02.01 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DO REGIMEN TO DA ASSEMBLEIA  

MUNICIPAL – (GRELHA A). --------------------------- ------------------------------------------------------------- 

----------- O plenário entendeu retirar este ponto da Ordem de Trabalhos, deliberando constituir 

um grupo de trabalho constituído pelos Representantes dos Grupos Municipais com assento 

neste órgão deliberativo, a fim de procederem à elaboração do texto de Regimento a submeter 

à análise e discussão do plenário, no decorrer de uma próxima sessão da Assembleia 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

***** 

*** 

02.02 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA CAMARÁRIA RELATIVA À PRÁTICA 

DE ACTOS DA COMPETÊNCIA DA CÂMARA MUNICIPAL POR PAR TE DAS JUNTAS DE 

FREGUESIA – DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NAS JUNTAS DE  FREGUESIA, 2010 – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 
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----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º17866, datado de 2009.12.04, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.02, solicitando a este órgão 

deliberativo, nos termos da alínea c), do n.º6, do artigo 64.º, da Lei n.º169/99, de 18 de 

Setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, autorização para proceder à 

concretização da delegação de parte das suas competências nas Juntas de Freguesia, para o 

ano de dois mil e dez, quando for julgado conveniente, e de acordo com o disposto no artigo 

66.º do mesmo diploma legal. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi ainda remetido um exemplar do modelo de Protocolo de Delegação de Actos da 

Câmara Municipal para as Juntas de Freguesia – (vide processo devidamente arquivado). -----  

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se os pedidos dos 

membros da Assembleia Municipal, senhores: --------------------------------------------------------------  

= MANUEL XAVIER TEIXEIRA GUERRA , salientando os termos genéricos da proposta em 

análise, foi da opinião de que a Câmara Municipal deveria apresentar uma proposta mais 

concreta, especificando as delegações a atribuir a cada Junta de Freguesia. ------------------------- 

Salientou ainda o facto das Juntas de Freguesia, por vezes, não possuem os meios suficientes 

e adequados para exercer as competências que lhes são delegadas. --------------------------------  

= MANUEL LOURENÇO DIAS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Rio de 

Couros, foi da opinião de que a proposta em análise deve ser previamente aprovada na 

generalidade, deixando a respectiva especificidade para depois do diagnóstico da realidade de 

cada uma das Freguesias, procedendo-se então à assinatura ou não de protocolos.--------------  

= JOANA LUÍSA ABREU DE FIGUEIREDO , na qualidade de Representante do Grupo 

Municipal do Partido Socialista, foi da opinião de que a proposta em análise funciona como 

medida do Executivo para agilizar procedimentos, aquando da concretização de protocolos 

específicos com cada uma das Juntas de Freguesia do concelho. -------------------------------------  

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a pr oposta a votação do plenário, tendo 

a mesma sido aprovada por maioria, com uma abstençã o do Partido Social Democrata. – 
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----------- Seguidamente, registou-se a declaração de voto do membro da Assembleia Municipal, 

senhor MANUEL LOURENÇO DIAS que manifestou o seu agrado face à aprovação da 

proposta pois, caso contrário, a Câmara Municipal não teria instrumentos legais para proceder 

à transferência de verbas para as Juntas de Freguesia. ----------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

----------- Neste momento, ausentou-se o membro da Assembleia Municipal, senhor Elias Dias 

da Silva. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

***** 

*** 

02.03 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL RELATIVA 

AO EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO (TESOURARIA) PARA O AN O ECONÓMICO DE 

2010 – (GRELHA A). -------------------------------- ------------------------------------------------------------------ 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º18098, datado de 2009.12.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.15, solicitando a este órgão 

deliberativo, nos termos da alínea d), do n.º2, do art.º53º, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, 

com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, autorização para a 

contratação do empréstimo a curto prazo para o ano económico de 2010, a contratar pelo 

montante de 1.712.00,00€, junto da Caixa Geral de Depósitos, sendo aplicável a taxa Euribor a 

um mês. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Foram ainda remetidas as propostas apresentadas pelas instituições financeiras 

consultadas e bem assim cópia do quadro-resumo das condições propostas pelas mesmas – 

(vide processo devidamente arquivado). --------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

pedido de intervenção, a senhora Presidente da Asse mbleia Municipal submeteu, de 

imediato, a proposta a votação do plenário, tendo a  mesma sido aprovada por 

unanimidade. -------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 
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***** 

*** 

02.04 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA CAMARÁRIA RELATIVA AO 

CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO CEL EBRADO COM O 

CENTRO DE CULTURA E DESPORTO DE CAXARIAS – REPARTIÇ ÃO DE ENCARGOS – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º17868, datado de 2009.12.04, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.02, solicitando a este órgão 

deliberativo autorização para proceder à repartição de encargos, ao abrigo do disposto nos n.º 

1, 2 e 6, do artigo 22.º, do Decreto-Lei n.º 197/99, de 08 de Junho, conforme mapa de 

pagamentos remetido (processo arquivado no gabinete da Assembleia Municipal). ----------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se as intervenções dos 

membros da Assembleia Municipal, senhores: --------------------------------------------------------------  

= FERNANDO DIAS SILVA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Caxarias, 

apresentou o seguinte documento: “Na qualidade de presidente de junta de freguesia de 

Caxarias e de membro desta Assembleia, congratulo-me com a preocupação do actual 

executivo em manter os compromissos assumidos pelo anterior executivo que, tendo celebrado 

um Contrato Programa de Desenvolvimento Desportivo com o Centro de Cultura e Desporto de 

Caxarias para a instalação de um relvado sintético no campo de futebol de 11 e a construção 

de um campo desportivo, cujo investimento se prolonga pelo prazo de cinco anos, e, tendo em 

conta que os arranjos e particularmente o relvado sintético pretendem melhorar as condições 

da prática de futebol e também a formação desportiva de crianças e jovens e assegurar ainda 

condições de plena utilização para a população em geral, não enjeitou responsabilidades, 

preocupando-se em legitimar o acordo firmado, pois o mesmo enfermava de irregularidade, 

nomeadamente o facto de não estar autorizado pela entidade competente para o efeito que é a 

Assembleia Municipal pelo facto do Contrato Programa se estender para além de 3 anos mais 

propriamente 5 anos e os encargos excederem o montante de 99.759,58 Euros. ------------------  
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É premente esta preocupação da Câmara Municipal pois, os dirigentes do Centro de Cultura e 

Desporto de Caxarias deram o seu aval ao Contrato-Programa tendo assumido compromissos 

perante a instituição de crédito e caso não fosse aprovado o presente Contrato-Programa, 

acarretar-lhe-ia responsabilidades várias tendo em conta o facto das obras já decorrerem há 

cerca de 2 meses e estarem em fase adiantada de execução. ------------------------------------------  

Boas Festas a todos os presentes.” ----------------------------------------------------------------------------  

= CUSTÓDIO DE SOUSA HENRIQUES, na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Seiça, apresentou o seguinte documento: “Exma Sra Presidente da Assembleia Municipal ------ 

Exmo Sr. Presidente do Município --------------------------------------------------------------------------------- 

Exmos Srs Vereadores ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Início esta minha primeira intervenção para saudar os presentes e afirmar que é com muito 

orgulho e satisfação que participo nesta Assembleia enquanto representante da Freguesia de 

Seiça. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A minha intervenção tem dois objectivos. ---------------------------------------------------------------------  

O 1º visa apoiar o contrato celebrado com uma Associação, que neste caso é de Caxarias, pois 

é nosso entendimento que as Colectividades e Associações devem ser muito apoiadas, pois 

são Agentes de desenvolvimento por excelência que muito contribuem para o bem estar e 

desenvolvimento das populações locais. ----------------------------------------------------------------------  

O 2º objectivo refere-se ao apoio dado ao Grupo Desportivo e Cultural de Seiça, instituição que 

tem tido uma grande intervenção no desporto e na cultura, possuindo um vasto Plano de 

Actividades no decorrer das dezenas de anos da sua existência. --------------------------------------  

Como é do conhecimento público já obteve diversos prémios ao nível do grupo de teatro e de 

outras actividades. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Sendo de salientar o facto de ter sido campeão da zona norte da 3ª divisão em 93/94 e da 2ª 

divisão em 7980, em 97/98 e em 2006/2007, tem presentemente actividades ao nível do futebol 

sénior, de Veteranos, do seu grupo de teatro, do BTT e tem inclusivamente realizado Cursos de 

formação profissional em parceria com Instituições creditadas, para além dum conjunto de 
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eventos que realiza anualmente, sendo de referir que no presente ano, celebrou o 30º Almoço 

de Confraternização dos Reformados onde estiveram presentes cerca de duas centenas de 

participantes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Presentemente os jovens na nossa Freguesia que queiram jogar Futebol de 5 ou 7, bem como 

ténis têm de se deslocar à Freguesia da Sabacheira, concelho de Tomar, e existindo um 

espaço7terreno anexo ao Grupo Desportivo que é pertença do Município, venho propor que o 

referido terreno seja cedido à Junta de Freguesia para que possa responder às solicitações dos 

jovens da nossa Freguesia.” --------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a pr oposta a votação do plenário, tendo 

a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------ ------------------------------------------------------ 

----------- De seguida, o membro da Assembleia Municipal, senhora JOANA LUÍSA ABREU DE 

FIGUEIREDO, na qualidade de Representante do Grupo Municipal do Partido Socialista, 

apresentou a seguinte declaração de voto: “O Grupo Municipal do Partido Socialista vota 

favoravelmente a proposta em apreço, por considerar que a mesma terá um reflexo positivo em 

relação a uma população numerosa da freguesia de Caxarias, em especial na sua camada 

mais jovem. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aproveitamos para recomendar ao executivo camarário que rapidamente proceda à elaboração 

e aprovação de um regulamento para atribuição de subsídios e apoios a associações e 

colectividades, de modo a que a mesma se paute por critérios objectivos e concretos.” ----------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.05 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA CAMARÁRIA RELATIVA À 

AMPLIAÇÃO DA ESCOLA EB1 DE COVA DA IRIA – REPARTIÇÃ O DE ENCARGOS – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 
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----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º18099, datado de 2009.12.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.15, solicitando a este órgão 

deliberativo nos termos dos números um, dois e seis do artigo vigésimo segundo, do Decreto-

Lei número cento e noventa e sete barra noventa e nove, de oito de Junho, autorização para 

proceder à repartição de encargos decorrentes das obras de ampliação da Escola EB1 de 

Cova de Iria, pelos anos económicos de dois mil e nove a dois mil e onze, conforme se passa a 

especificar: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Ano de dois mil e nove – 160.069,40 euros --------------------------------------------------------- 

----------- Ano de dois mil dez – 1.322.619,23 euros ----------------------------------------------------------- 

----------- Ano de dois mil e onze – 1.181.705,62 euros ------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registou-se a intervenção do membro 

da Assembleia Municipal, senhor: -------------------------------------------------------------------------------  

= NUNO MIGUEL NEVES DOS PRAZERES , na qualidade de Representante do Grupo 

Municipal Democrata Cristão, questionou acerca da veracidade da notícia vinda a público pela 

comunicação social, aludindo a uma eventual derrapagem dos custos inerentes à obra. ---------- 

----------- Tomando a palavra, o senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que era inviável 

responder à questão neste momento, dado o recente início da obra. ------------------------------------ 

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a pr oposta a votação do plenário, tendo 

a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------ ------------------------------------------------------ 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.06 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL PARA 

ADERIR À AMPV – ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS PORTUGUESE S DO VINHO – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 
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----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º17867, datado de 2009.12.04, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.02, solicitando a este órgão 

deliberativo, nos termos da alínea m), do n.º2, do artigo 53.º, da Lei n.º169/99, de 18 de 

Setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, autorização para aderir à 

associação AMPV – Associação de Municípios Portugueses do Vinho, com sede na Rua 16 de 

Novembro, no Torreão do mercado Municipal, do concelho do Cartaxo. -------------------------------- 

Foi ainda remetida cópia dos respectivos Estatutos, conforme consta do processo devidamente 

arquivado no gabinete da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registou-se a intervenção do membro 

da Assembleia Municipal, senhor: -------------------------------------------------------------------------------  

= HÉLDER EMANUEL DOS REIS MIGUEL  apresentou o seguinte documento: “Boa tarde Sra. 

Presidente e restantes membro da mesa, Sr Presidente da Câmara e Srs. Vereadores, 

comunicação social, caros colegas e restantes munícipes, ------------------------------------------------- 

Sendo a AMPV uma associação composta por municípios com forte tradição vitivinícola como 

sendo o de Borba, Monsaraz, Cartaxo, entre outros, importa que ao associar-se, o município de 

Ourém não seja mais um pequeno entre os grandes e que somente contribui para o orçamento 

desta associação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

É que a especificidade dos nossos vinhos das encostas D´Aire e a grande dispersão de 

pequenos produtores leva a que seja difícil a divulgação bem como a concertação de 

estratégias de desenvolvimento do produto e dos seus produtores. -------------------------------------- 

O grupo do PSD espera que o Município de Ourém se consiga afirmar neste conjunto de 

“tubarões” que olham para Ourém como sendo o Concelho do vinho palhete que não tem 

expressão em termos de mercado. Ora o que possuímos é o vinho Medieval que embora seja 

produzido em pequenas quantidades, tem um valor acrescentado muito elevado e é neste 

momento o produto que sustenta a produção e a continuidade dos pequenos produtores. -------- 

Visto ser o vinho um factor cultural e de desenvolvimento, é assim necessário uma tomada de 

posição forte e com estratégia e não uma medida avulso. Propõe este grupo para além da 
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associação como membro, a criação de uma comissão de acompanhamento constituída por 

um membro da C.M., A.M Vitiourém e Divinis, para que o Concelho de uma vez por todas fale a 

uma só voz e não mais chamemos palhete ao vinho histórico MEDIEVAL DE OURÉM.” ---------- 

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a pr oposta a votação do plenário, tendo 

a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------ ------------------------------------------------------ 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

----------- Neste momento, ausentou-se o membro da Assembleia Municipal, senhor Sérgio 

Duarte Guimarães Flores dos Santos. ---------------------------------------------------------------------------- 

***** 

*** 

02.07 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL RELATIVA 

À ACÇÃO SOCIAL – PROTECÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS EM PERIGO – LISTA DE 

CANDIDATOS A JUÍZES SOCIAIS – (GRELHA A). --------- ------------------------------------------------ 

--------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º18102, datado de 2009.12.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.15, solicitando a este órgão 

deliberativo, nos termos do artigo 36.º, do Decreto-Lei n.º 156/78, de trinta de Junho, e bem 

assim da alínea d), do n.º1, do artigo 46.º-A, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, alterada 

pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, a apreciação e votação da proposta de uma lista 

relativamente a CANDIDATOS A JUÍZES SOCIAIS, (ver processo devidamente arquivado), tendo 

sido remetido antecipadamente um exemplar a cada um dos elementos constituintes do 

plenário.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------- Tomando a palavra, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal informou de que, 

nos termos do número três, do Artigo nonagésimo, da Lei número cento e sessenta e nove 

barra noventa e nove, de dezoito de Setembro e Lei cinco A barra dois mil e dois, de onze de 

Janeiro, as deliberações que envolvam a apreciação de comportamentos ou de qualidades de 

qualquer pessoa deve resultar de uma votação, por escrutínio secreto, pelo que e, para os 
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devidos efeitos, acordou-se proceder-se à votação, optando por: SIM – concordar com a lista; 

NÃO – não concordar com a lista; BRANCO – em caso de abstenção. -----------------------------------  

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos e não se registando qualquer pedido 

de intervenção, procedeu-se, de imediato, à votação, por escrutínio secreto, tendo-se apurado 

os seguintes resultados:--------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Número de votantes : trinta e quatro. --------------------------------------------------------------  

----------- Votos SIM: trinta e quatro. -----------------------------------------------------------------------------  

----------- Face ao exposto e verificados os result ados, a proposta apresentada pelo 

Executivo Camarário, relativamente à lista de candi datos a Juízes Sociais – efectivos e 

suplentes – num total de dezassete elementos, foi a provada por unanimidade. -------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.08 – EMISSÃO DE DECLARAÇÃO DE INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL RELATIVO À 

INSTALAÇÃO DE UM CENTRO DE TRIAGEM E FRAGMENTAÇÃO D E RESÍDUOS DE 

CONSTRUÇÃO E DEMOLIÇÃO – (GRELHA A). -------------- ----------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º18100, datado de 2009.12.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.15, solicitando a este órgão 

deliberativo que reconheça o interesse público da transformação de um centro de britagem e 

classificação de pedra em Centro de Triagem e Fragmentação de Resíduos de Construção e 

Demolição (RCD’s) nas instalações da pedreira de que é proprietária a firma Desarfate – 

Desaterros de Fátima, Limitada, sita em Casal do Gato – Giesteira, freguesia de Fátima, 

concelho de Ourém. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, não se registou qualquer pedido de 

intervenção. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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----------- Assim, considerando a necessidade de in struir o processo com a declaração de 

interesse público municipal, a Assembleia Municipal  entendeu, por unanimidade, emitir 

parecer favorável. -------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.09 – RATIFICAÇÃO DO CONTRATO DE EXECUÇÃO RELATIV O À TRANSFERÊNCIA 

DE COMPETÊNCIAS PARA OS MUNICÍPIOS EM MATÉRIA DE ED UCAÇÃO – (GRELHA A).  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º18103, datado de 2009.12.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.12.15, solicitando a este órgão 

deliberativo, nos termos do artigo 53.º, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei 

n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, a ratificação da deliberação da Câmara Municipal de 08 de 

Junho de 2009 e bem assim o teor do Contrato de Execução assinado no dia 23 de Setembro 

de 2009, conforme processo devidamente arquivado no gabinete da Assembleia Municipal. ----- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registou-se a intervenção do membro 

da Assembleia Municipal, senhor: -------------------------------------------------------------------------------  

= FILIPE MANUEL MARQUES BAPTISTA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia 

de Espite, expôs o seguinte: “Boa tarde a todos --------------------------------------------------------------- 

A matéria da Educação, é um assunto pelo qual tenho muito apreço. ----------------------------------- 

Gostaria de aproveitar o momento para lamentar a Portaria n.º1049-A/2008, segundo a qual foi 

elaborado um Protocolo que prevê a extinção a curto/médio prazo, de todas as escolas das 

freguesias menos populosas, como é o caso de Espite, isto é, não prevê qualquer 

financiamento para as escolas que tenham menos de quarenta e oito alunos de 1.º ciclo. Isto 

significa que quase todas as freguesias do concelho possam encerrar, à excepção das que 

foram contempladas com os centros escolares com oito ou onze salas. -------------------------------- 

Assim, questiono se a Câmara Municipal prevê também acabar com as escolas de todas as 

freguesias, ficando só com os centros escolares ou se a opinião é diferente. -----------------------  
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Referido o pleonasmo «Não pensar a cidade é não pensar as pessoas. Não pensar a aldeia é 

não pensar as pessoas».” -----------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Tomando a palavra, o senhor Presidente da Câmara Municipal sublinhou o seu apoio 

ao tema exposto e referiu que, apesar do concelho possuir dimensões suficientes para edificar 

mais centros escolares, existem diversas situações que devem ser ponderadas previamente. -   

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a pr oposta a votação do plenário, tendo 

a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------ ------------------------------------------------------ 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.10 – ELEIÇÃO DE UM REPRESENTANTE DAS JUNTAS DE F REGUESIA PARA 

INTEGRAR A COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO DO CONGRESSO DO CONCELHO DE 

OURÉM. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------- Foi remetido, pelo município, o ofício n.º18389, datado de 2009.12.22, solicitando a 

este órgão deliberativo, a designação de um representante das Juntas de Freguesia para 

integrar a Comissão de Organização do Congresso do Concelho de Ourém. ------------------------  

----------- Questionados os Representantes dos Grupos Municipais, com assento neste órgão 

deliberativo, verificou-se a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------- 

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de Representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, apresentou uma proposta conjunta com o Grupo Municipal do Partido 

Socialista, ou seja, propôs o nome do Presidente de Junta de Freguesia de Formigais, senhor 

Carlos Alberto de Jesus Pereira Marques. ---------------------------------------------------------------------  

----------- Não se registando qualquer outra proposta, foi submetida a votação do plenário a 

proposta com o nome do Presidente da Junta de Freguesia de Formigais, senhor Carlos 

Alberto de Jesus Pereira Marques. ------------------------------------------------------------------------------  



                                                                                                                     2009.12.22 Fl.31 

----------- Seguidamente, procedeu-se à votação nominal dada a anuência do plenário, por 

unanimidade, conforme previsto no n.º 2, do artigo 24.º do Código do Procedimento 

Administrativo e bem assim da alínea b), do n.º 2, do artigo 57.º do Regimento da Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Face ao exposto, foi eleito, por unanim idade, o Presidente de Junta de Freguesia 

de Formigais, senhor C ARLOS ALBERTO DE JESUS PEREIRA MARQUES. -------------------------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.11 – CANDIDATURAS DO PRODER – PROGRAMA DE DESENV OLVIMENTO RURAL. ---  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º18387, datado de 2009.12.22, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2009.11.10, solicitando a este órgão 

deliberativo, a ratificação do Protocolo entre a Câmara Municipal de Ourém, Juntas de 

Freguesia aderentes e Ambiourém – Gestão de Espaços e Equipamentos Municipais, E.E.M. – 

“MOSAICOS DE PARCELAS”, conforme processo devidamente arquivado no gabinete da 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------- Aquando da análise da matéria em sede de reunião camarária, o Vereador, senhor 

José Manuel Pereira Alho apresentou a sua proposta, datada de 06 de Novembro de 2009, a 

qual se passa a transcrever: “Tendo presente a possibilidade de avançar com candidaturas no 

âmbito do PRODER para realização de acções de Defesa da Floresta Contra Incêndios e 

também da valorização das galerias ripícolas propõe-se a realização de protocolos entre as 

Juntas de Freguesia de Alburitel, Atouguia, Casal dos Bernardos, Caxarias, Espite, Fátima, 

Formigais, Freixianda, Matas, Nossa Senhora das Misericórdias, Nossa Senhora da Piedade, 

Olival, Ribeira do Fárrio, Rio de Couros, Seiça, Urqueira, a Ambiourém e a Câmara Municipal 

de Ourém conforme minutas em anexo (anexo1). ------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal de Ourém promove a realização destas candidaturas que serão apoiadas 

tecnicamente pela Ambiourém, que para o efeito receberá 20 000€ (vinte mil euros) em tranche 
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única durante o mês de Dezembro de 2009. A Ambiourém em articulação com cada uma das 

Juntas de Freguesia envolvidas e que se constituirão como candidatas a cada uma das acções 

conforme plano apresentado (anexo 2), garantirá todo o apoio técnico necessário à entrega da 

candidatura em tempo oportuno (2 de Dezembro de 2009).” ----------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se as intervenções dos 

membros da Assembleia Municipal, senhores: --------------------------------------------------------------  

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de Representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, pretendeu saber se as várias candidatura anteriormente apresentadas pelo 

anterior Executivo no âmbito do PRODER – Modelo MOSAICO (Protecção da Floresta Contra 

Incêndios), a fomentar em várias freguesias, tinham sido aprovadas. ---------------------------------  

= JOSÉ FERREIRA VIEIRA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Nossa 

Senhora da Piedade, referindo o seu desconhecimento relativamente ao facto da Freguesia 

que lidera ter sido incluída no grupo de freguesias contempladas com o projecto em questão, 

informou de que em consulta feita na internet ficou informado de que o projecto relativo à 

limpeza da ribeira de Seiça ainda aguardava «cabimentação de despesa», ficando a aguardar 

a aprovação do mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a pr oposta a votação do plenário, tendo 

a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------ ------------------------------------------------------ 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.12 – PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO.-- --------------------------------------  

-----------A Senhora Presidente da Assembleia Municipal, verificando a presença de público na 

sala, informou de que poderiam intervir, bastando, para o efeito, proceder à sua inscrição, não 

se registando, contudo, qualquer pedido de intervenção. --------------------------------------------------  

***** 
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*** 

----------- Concluída a Ordem de Trabalhos desta sessão ordinária, a senhora Presidente da 

Assembleia deu esta por encerrada, pelas vinte e uma horas e vinte minutos, da qual, para 

constar, se lavrou a presente acta que, depois de aprovada, vai ser assinada pela senhora 

Presidente da Assembleia Municipal e pelo Primeiro Secretário. -----------------------------------------  

 

-----------A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

-----------O PRIMEIRO SECRETÁRIO    


